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НАШ ГОРОД
КИРОВО-ЧЕПЕЦК

глас народа
Проверяйте лекарства!

• Когда в одной из своих старых 
миниатюр Геннадий Хазанов в об-
разе попугая кричал: «В зоопарке 
тиграм не докладывают мяса!», 
нам было очень смешно. Но когда, 
покупая в аптеке лекарства, дома 
недосчитываешься в упаковке 
таблеток, нисколько не смешно, 
а горько и обидно.

Сначала знакомая пожало-
валась, что в блистере отсут-
ствовали две таблетки аспири-
на, потом соседу недодали три 
таблетки спазмалгона. Недавно 
купила упаковку с 20 шипучими 
витаминами супрадин. Недеше-
вые, между прочим, больше 600 
рублей отдала. Выпила содержи-
мое первого тюбика (10 штук), 
открыла второй: оп, а там всего 
три витаминки. И ведь не пойдешь 
в аптеку с претензиями, так как 
уже больше 10 дней прошло с мо-
мента покупки. Причем, покупали 
мы препараты в разных аптеках 
города. Выходит, это уже не еди-
ничные факты, а явление? 

Кто решил лечиться за наш 
счет? Вряд ли работники фар-
мацевтических компаний, там 
все-таки контроль «на выходе» 
должен быть. Значит, «выемка» 
происходит или на аптечных 
складах, или в кирово-чепецких ап-
теках. Горожане, проверяйте упа-
ковки с лекарствами у аптечного 
прилавка. Увы, мошенники наво-
дят тень на своих добросовестных 
коллег – когда столкнешься хоть 
один раз с обманом, подумаешь, 
что все так делают…

выгодная 
«благотворительность»

• Ростелеком в Кирово-Чепецке 
заявил о снижении абонентской 
платы за стационарный телефон. 
Не то, чтобы публично заявил, но 
как-то все один по одному люди об 
этом узнали. Вот уже месяц в офи-
се Ростелекома на ул. Луначарско-
го – очереди. В основном, конечно, 
стоят пожилые люди. Остальные 
предпочитают общаться по мо-
бильникам. В городе многие семьи 
отказываются от стационарного 
телефона. Видимо, поэтому Ро-
стелеком и пошел на снижение 
ежемесячной стоимости услуги. 
Всего-то нужно перезаключить 
договор на обслуживание, и будешь 
платить на 50 рублей меньше.

Но многие люди почтенного 
возраста (70-80 лет), на которых 
зарегистрированы телефонные 
номера, сами не могут прибыть в 
офис: здоровье не позволяет. По-
сылают со своими паспортами де-
тей, внуков, других родственников. 
Не тут-то было! Сразу следует 
отказ. Мол, несите или справку 
от врача, что человек прийти 
не может, или доверенность от 
нотариуса, что вы за него все 
действия осуществляете, или до-
кумент об опеке. Разве паспорта 
и близкого родства для оформ-
ления этой, по сути ничтожной, 
сделки недостаточно? Разве это 
тот случай, когда действительно 
нужны нотариальные заверения 
или опекунские свидетельства? 

В результате немалая часть 
людей не сможет оформить до-
говор – даже в своей «благотвори-
тельности» Ростелеком поимеет 
для себя выгоду. Почему при повы-
шении абонентской платы, что 
происходило неоднократно, не 
требовалось личное присутствие 
для подписания нового договора? 
Снизили бы плату автомати-
чески – всем, кто стационарные 
телефоны имеет, и дело с концом.

• Вы можете разместить 
сообщение в рубрику 

«Глас народа» на сайте 
www.chepetsk-news.ru

«Что-то 
дешево 
катаете…» - 
сказала 
администрация
службам 
такси

Кзд давит на бизнес в угоду 
«своим» предприятиям?

Представьте себе такую 
ситуацию: градоначальник 
вызывает на ковер директора 
местного хлебозавода и на-
стоятельно предлагает ему 
повысить цены на хлеб, объ-
ясняя это тем, что у соседнего 
хлебозавода продукция пере-
стала пользоваться спросом, 
и предприятие несет убытки.

Другими словами, градона-
чальник волевым способом 

пытается ухудшить финансо-
во-экономическое положение 
успешного хлебозавода в пользу 
второго, утонувшего в убытках, 
производителя хлебобулочных 
изделий. Вот-вот, и я не могу 
представить себе такую ситу-
ацию. Во-первых, это исполь-
зование административного 
рычага воздействия. Во-вторых, 
уничтожение добросовестной 
конкуренции. В-третьих, из-за 
кулис выглядывает явная заин-
тересованность власти – некий 
коррупционный лоббизм.

Администрация Кирово-Че-
пецка недавно предприняла 
нечто подобное, в очередной раз 
показав истинное лицо системы 
власти КЗД. Заместитель главы 
администрации по экономиче-
ским вопросам Дмитрий Логи-
новский провел рабочую встречу 
с руководителями чепецких 
фирм, оказывающих населению 
услуги такси. Нам известно, что 
большинство из них эту встречу 
проигнорировали, справедливо 
посчитав, что власть не может ру-
лить финансово-хозяйственной 
деятельностью частного бизнеса. 
разговор на встрече шел о воз-
можном повышении тарифов на 
услуги такси.

- Я встречался с руководителя-
ми компаний, предоставляющих 
услуги такси, - говорит депутат 
Законодательного собрания 
Кировской области михаил Ко-
нышев, открывший первую в 
нашем городе службу такси. - Они 
мне прямо сказали: администра-
ция хотела повлиять на цены 

– увеличить стоимость поездки 
в такси по причине того, что 
кирово-чепецкие автопредприя-
тия, осуществляющие перевозки 
пассажиров в общественном 
транспорте, несут убытки. «Но 
почему мы должны повышать 
цены? Пусть автопредприятия 
снижают стоимость проезда в 
автобусе», - считают таксисты. 
Наши горожане пользуются и 
общественным транспортом, и 
такси. Но это два разных вида 
деятельности – они отличаются 
ценой, комфортом, временем 
пребывания в пути. Стоимость 
проезда в общественном транс-
порте властью регулируется. Для 
этого существует региональная 
служба по тарифам. Стоимость 
проезда в такси – нет. Поэтому 
предложение администрации 
считаю нелогичным. С другой 
стороны, я не удивлен поведе-
нием администрации, - замечает 
михаил Конышев.

Таксисты тоже не удивле-
ны. По их мнению, вопросы 

транспорта передали Дмитрию 
Логиновскому не зря. ранее  
транспортная тема «подчиня-
лась» другому заместителю – по 
городскому хозяйству. Но теперь 
этим заместителем служит На-
талья Двинина, которая с «обще-
ственным транспортом» имеет 
родственные связи. Поэтому, 
чтобы с транспорта убрать род-
ственный «налет», который был 
на виду у горожан, его передали 
Логиновскому – чиновнику без 
родственных связей в этой сфере. 
Как свидетельствует наш источ-
ник из администрации города, 
таким образом «постарались 
сгладить конфликт интересов».

Конфликт интересов – это 
ситуация, при которой личная 
заинтересованность человека (в 
нашем случае – Н.С. Двининой) 
может повлиять на процесс 
принятия решений и, таким 
образом, принести ущерб инте-
ресам общества (в нашем слу-
чае – жителям Кирово-Чепецка, 
пользующимся услугами такси) 

стоимость одной поездки в общественном транспорте 
кирово-Чепецка – 20 рублей. Поездка в такси – от 60 рублей.

секретная цифра - доход ветерана
P.S. В администрацию го-

рода якобы начали 
поступать жалобы от автопере-
возчиков – предприятий обще-
ственного транспорта на то, 
что машины такси забрызганы 
грязью, и за такой внешний вид 
автомобилей таксистов необхо-
димо штрафовать. работники 
служб такси считают, что испол-
нительной власти необходимо 
сначала обратить внимание на 
грязное состояние городских 
дорог. Более того, таксисты рас-
ценивают подобные «жалобы» 
как давление на них за то, что 
они, в угоду автоперевозчикам 
(видимо, и городской власти), 
не соглашаются поднимать сто-
имость проезда в такси.

В конце августа прошлого года я прочитал в 
одной из местных газет, что в Кировской области 
могут пользоваться льготой на проезд в обществен-
ном транспорте ветераны, у которых ежемесячный 
доход не превышает 13 914 рублей. До этого (с 30 
декабря 2014 года) доход не должен был превышать 
11 462 рубля. мой доход в то время был выше этой 
«планки».  Однако с декабрьской пенсией я не полу-
чил единое денежное вознаграждение как ветеран 
труда федерального значения. и не только я один. В 
январе 2016 года мне уже не выплатили не только 
это ветеранское вознаграждение, но и компенсацию 
за жилищно-коммунальные услуги. Пусть потом их 
возместили. Но что было делать в декабре-январе? 
Как жить? Как ездить на том же транспорте? мне 
часто приходится бывать в Кирове – надо водиться 
с внуками. Но тут, из-за нехватки денег в областном 
бюджете, не выдали одну доплату, затем – другую, 
а транспортная льгота не полагается…

А потом началась игра в кошки-мышки. Об 
увеличении суммы ветеранского дохода, которая 
позволяет иметь транспортную льготу, сообщила 
лишь маленькая газетка, которую не все читают, да 
не все и видят. Так что снова кто-то из ветеранов 
вовремя не оформил льготу на проезд в автобусе. 
Снова решили сэкономить на стариках? Только 
узнав новость по сарафанному радио, они побежали 
за льготой в управление соцзащиты. Не исключено, 
что новая сумма ежемесячного дохода ветерана, 
позволяющая иметь транспортную льготу, снова 
может возникнуть незаметно, и ветераны снова 
будут на какое-то время обмануты.

После установления нового размера дохода я 
получил-таки льготу: у меня даже с ежемесячным 
ветеранским вознаграждением и льготой на ЖКу 
сумма получилась на 400 рублей меньше. Так-то 
мы, пенсионеры, существуем!

И. МАЛЬКОВ.

либо организации, являющейся 
работодателем сотрудника (в на-
шем случае – администрации го-
рода, где работает Н.С. Двинина).

Однако как ни избавлялась от 
конфликта интересов админи-
страция, она все-таки рискнула 
вторгнуться в финансово-хозяй-
ственную деятельность частного 
бизнеса – повела разговор о 
повышении стоимости проезда 
в такси. Каким будет результат 
после встречи, мы пока не знаем. 
можем только надеяться, что 
руководители служб такси «не 
поведутся» на это предложение.

- Однако администрация 
вправе и может наладить диа-
лог со службами такси, - про-
должает наш разговор михаил 
Конышев. - Проблем достаточно. 
Например, кто-то из служб такси 
не платит налоги – не пополняет 
бюджет города, кто-то не соблю-
дает технику безопасности, чем 
создает угрозу жизни и здоровью 
пассажиров… разве это не пово-
ды для диалога между властью 
и бизнесом?! Когда я открывал 
первую в Кирово-Чепецке службу 
такси, я имел лицензию, в кото-
рой были прописаны обязатель-
ные требования: что необходимо 
исполнить до начала оказания 
услуги и что нужно делать при 
ее исполнении. Сегодня законо-
дательство это обходит. Был и 
обязательный трудовой договор 
между работодателем и каждым 
работником. В договоре указаны 
и зарплата, и налоги… В то вре-
мя налоговая служба выдавала 
патент. Он стоил 200 рублей в 
месяц. у меня тогда работали 
100 человек. В месяц за патенты 
мы отдавали 20 тысяч рублей. 
За год – 240 тысяч. и все деньги 
поступали в городской бюджет. 
Сейчас в чепецких службах так-
си работает около 1000 человек. 
Сколько денег от них поступает 
в муниципальный бюджет? Вот 
о чем администрация города 
должна вести разговор! А не про-
сить об увеличении стоимости 
поездки в такси, к чему она не 
имеет никакого отношения.

Лариса БАЖИНА
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списоК домов Кирово-ЧепецКа, попавших 
в план Капремонта на 2016-2018 годы

списоК домов Кирово-ЧепецКого района, 
попавших в план Капремонта на 2016-2018 годы

зерКало власти

соседи

Депутат Законодательного 
собрания Кировской области 
К.Б. Мошуренко предоставил 
нашему изданию список домов 
Кирово-Чепецка, включенных в 
программу капитального ре-
монта. Сегодня мы публикуем 
перечень МКД, которым пред-
стоит ремонт в 2016-2018 гг.

«золотые парашюты» 
оплатят нищие бюджеты

Нынешний, четвертый, со-
став Кирово-Чепецкой город-
ской Думы отметится в исто-
рии города, как получивший 
«бонусом» дополнительные 
полгода для осуществления 
своих депутатских полномо-
чий. (Избирались депутаты 
в марте 2011 года, а уйдут в 
сентябре 2016-го, в связи с 
установлением в России еди-
ного дня голосования.) Но, к 
сожалению, это не тот случай, 
когда количество переходит в 
качество…

рОВНО пять лет назад ре-
зультаты выборов в горДуму 

в Кирово-Чепецке буквально 
ошеломили Кировскую область: 
это была уверенная и, без пре-
увеличения, беспрецедентная 
победа кандидатов от «Справед-
ливой россии» в регионе. Немало 
шума вызвали и выборы внутри 
нового депутатского корпуса его 
председателя – главы города, ко-
торым стал Владимир Крешетов. 
Журналисты тут же окрестили 
коммуниста, возглавившего 
местную власть, «красным ба-
роном». Тогда очень хотелось 
верить в то, что депутаты – пред-
ставители разных политических 
сил – найдут общий язык в 
процессе управления городом, 
консолидируются на благо своих 
избирателей. Но, по всей види-
мости, мечты сбываются только 
в газпроме.

Некоторые депутаты, а именно 
– руководители жилищно-ком-
мунальных организаций группы 
«Консалтинг» Дмитрий Бекишов, 
Александр Злобин и Алексей 
Огородов, заняли места в пред-
ставительном органе местного 
самоуправления, скорей всего, 
только потому, что представились 

«темных лошадок» 
не ожидается

избирателям под эгидой «Спра-
ведливой россии». (На «Ср» в 2011 
году люди возлагали большие 
надежды, поэтому получилось 
ярко выраженное протестное 
голосование. Не «единоросс»? 
голосуем за тебя.) Попав в Думу, 
скороспелые «эсеры» вскоре рас-
прощались с партией, сделав вид, 
что они – независимы, а на самом 
деле благополучно примкнули 
к системе власти КЗД. Само-
устранился от партии и замести-
тель председателя Думы Сергей 
мутных. Хотя для Крешетова и 
для мутных нынешние долж-
ности – это следствие первона-
чального поиска межпартийного 
компромисса. Думский «раскол», 
я уверена, привел к потере ра-
ботоспособности и принципи-
альности местной представи-
тельной власти, спровоцировал 
ее необоснованное слияние с 
властью исполнительной. Вместо 
того, чтобы отстаивать интересы 
избирателей, горожан, многие 
депутаты становятся на сторону 
администрации, оправдывая, 
защищая или откровенно не за-
мечая ее «грехи» в управлении 
городом.

Если рассматривать уроки 
прошлого в контексте сегодняш-
него дня, становится понятно, 
что у нынешнего главы города 
нет никаких шансов снова всту-
пать в предвыборную борьбу. и 
не столько возраст тому при-
чиной, сколько потеря доверия 
избирателей. 99% из ста, что 
Крешетов на выборы больше не 
пойдет. Но свято место пусто 
не бывает. Кто может претен-
довать на кресло главы города в 
сентябре? Возможно, часть ны-
нешних депутатов попытаются 
из четвертого созыва попасть в 
пятый. Возможно, кто-то из них 

рассчитывает на «повышение»...
Но самое главное: группи-

ровка КЗД, управляющая сегод-
ня городом, и стоящие за ней 
предприятия, несомненно, будут 
стремиться провести в городскую 
Думу депутатов в количестве, до-
статочном для удержания власти.

Бывшее градообразующее 
предприятие Кирово-Чепецка 
дважды делало массированную 
попытку «вхождения» в горДуму. 
В 2006 году попытка удалась: 
Дума в основном была сформи-
рована из его работников, точнее 
– руководящих работников, и 
«близких» к нему людей. Здание 
на Первомайской, 6 стало, как 
тогда шутили, еще одним це-
хом химкомбината. В 2011 году 
команда «химиков» в Думу не 
прошла. и вот приближается вре-
мя, когда можно взять реванш. 
От итогов голосования будет 
зависеть, навяжут городу ново-
го главу, или депутаты выберут 
его, несмотря на «установки». 
А сегодняшняя городская Дума, 
видимо, под давлением КЗД, из-
менила схему выборных округов, 
сделав 21 вместо 7. По мнению 
экспертов-политологов, так легче 
заниматься фальсификацией.

Теоретически новым главой 
Кирово-Чепецка попытается 
стать нынешний сити-менеджер 
м. Шинкарев и, возможно, под 
флагами химиков. Он доказал 
свою преданность системе, и с 
начала года идет его активный 
пиар, особенно в газете «Впе-
ред». Хотя не факт, потому что 
кандидатуру Шинкарева даже 
на место главы администрации 
долго «держали» в запасе, долго 
согласовывали, по-видимому, на 
уровне правительства области. 

Вряд ли на финальном этапе 
появятся «темные лошадки». Ду-
маю, кандидатами станут боль-
шей частью знакомые лица. из их 
числа и будет избран новый глава 
Кирово-Чепецка. Не наделать бы 
нам новых ошибок…

Елена КуКЛИНА (Бушуева).

Менее двух лет руководил Кирово-
Чепецком Владимир Басов: он был 
избран председателем городской Думы 
– главой города после выборов в марте 
2006 года, а в декабре 2007 года досроч-
но сложил свои полномочия, после чего 
эстафету принял Анатолий Чеканов. 

ОфициАЛьНО Владимир Басов ушел 
в отставку по состоянию здоровья, на 

самом деле его вынудили уйти, обвинив 
в неумении организовать надлежащим 
образом выборы в государственную Думу, 
которые проходили 2 декабря 2007 года.

В среднем по стране партия власти 
получила более 60% голосов избирателей, 
в среднем по Кировской области – 55%, 
в Кирово-Чепецке – чуть более 47%. Это 
был самый низкий показатель в вятском 
регионе. Владимиру Басову не простили 
стратегической ошибки, но система не 
бросает своих людей: ему было назначено 
годовое денежное содержание в размере 
прежнего жалования - 40 тысяч рублей в 
месяц, что обошлось городскому бюдже-
ту почти в полмиллиона рублей. Такая 
компенсация в случае досрочного пре-
кращения полномочий была установлена 
законодательством. Будем считать, что по-
добные отставки – это все-таки следствие 
форс-мажорных обстоятельств. Чаще всего 
главы муниципальных образований бла-
гополучно «доживали» до положенного 
срока окончания своих полномочий. и по-
кидали свои кресла с хорошим финансо-
вым заделом, сформированным благодаря 
достойному уровню оплаты труда, но без 
«прощальных» компенсационных выплат.

Однако нынешнее законодательство 

предусматривает «проводы» выборных 
должностных лиц местного самоуправ-
ления если не с почетом, то с отличным 
денежным довеском. Закон «О гарантиях 
осуществления полномочий депутата, 
члена выборного органа местного само-
управления, выборного должностного 
лица местного самоуправления в Киров-
ской области» предусматривает выплату 
ежемесячного денежного содержания в 
течение полугода со дня прекращения 
полномочий (с учетом индексации): до 
устройства на новое основное место ра-
боты; преобразования или упразднения 
муниципального образования; досрочного 
прекращения полномочий органа местно-
го самоуправления; отставки по собствен-
ному желанию (не менее половины срока 
полномочий). Это, скажем так, близкие к 
форс-мажорным обстоятельствам причи-
ны. Но пару лет назад появились и такие 
основания компенсационных выплат, как 
неизбрание на муниципальную должность 
на новый срок полномочий и окончание 
срока полномочий. Это означает, что лю-
бой глава муниципального образования в 
Кировской области уйдет с этой должности 
с так называемым «золотым парашютом». 
Кстати, понятие «золотой парашют» 
изначально означало выплату денег за 
расторжение (!) трудовых отношений с 
топ-менеджерами крупных компаний, 
позднее стало использоваться в обиходе, 
означая «прощальные» выплаты государ-
ственным и муниципальным чиновникам 
высокого ранга.

В Кировской области – 45 муници-
пальных районов и городов областного 

подчинения, 383 сельских и 53 городских 
поселений. В большинстве из них в сен-
тябре нынешнего года пройдут выборы 
органов местного самоуправления. Пред-
ставьте, сколько денег из нищих местных 
бюджетов будет потрачено на компенса-
ционные выплаты! Проиллюстрируем на 
примере Кирово-Чепецка. На 2016 год в 
городском бюджете, в статье «функцио-
нирование высшего должностного лица 
муниципального образования», заложена 
сумма на 600 с лишним тысяч выше про-
шлогодней.

В декабре 2015 года на федеральном 
правовом портале появилась информация 
о том, что президент Владимир Путин за-
претил выплачивать «золотые парашюты» 
региональным и муниципальным чинов-
никам, включая губернаторов. Однако речь 
идет только о тех должностных лицах, 
которые уволены со своих постов в связи с 
нарушением закона. Значит, были и такие 
факты! Беспредельно удивление по поводу 
решений властной вертикали. Вместо того, 
чтобы ликвидировать «выходные посо-
бия» высокопоставленным чиновникам, 
без того имеющим высокие доходы и 
возможность заниматься коррупционным 
фаворитизмом, она сокращает количество 
получателей социальных выплат, объясняя 
эти меры ничем иным, как обеспечением 
адресности государственной социальной 
поддержки.

В соответствии с указом президен-
та рф в россии ежегодно организуется 
мониторинг эффективности деятель-
ности органов местного самоуправле-
ния. Оценка проводится по разделам: 

экономическое развитие, образование, 
физическая культура и спорт, культура, 
жилищное строительство и обеспечение 
граждан жильем, ЖКХ, организация му-
ниципального управления и др. извест-
но, что один из методов оценки – опрос 
населения, остальные методы широкой 
общественности неизвестны. По итогам 
2014 года, которые были подведены в 
сентябре 2015-го, сформирован итоговый 
рейтинг муниципальных образований и 
определены 10 лучших органов местного 
самоуправления. Кирово-Чепецк туда не 
вошел: наш город на 25-м месте из 45 
(Кирово-Чепецкий район – на четвертом). 
Если говорить об «адресном характере», 
то не более 10 глав муниципальных об-
разований должны бы получить «золотые 
парашюты». А получат все…

Елена КуКЛИНА (Бушуева).

(КТ - Каринторф)
Школьная ул, 6/1
Ленина ул, 60/2
Ленина ул, 64/
Терещенко ул, 5
60 лет Октября, 9/2
Первомайский пер, 7
Лермонтова, 11 а
Первомайский пер, 4
Ленина ул, 55
Ленина ул, 58/1
Энгельса ул, 9
60 лет Октября, 3/3
Калинина ул, 27
Ленина ул, 57
Лермонтова, 11б
Ленина ул, 61
Первомайская, 4/4
Первомайская, 4/2
Калинина ул, 33

Кирова пр-кт, 26
Терещенко ул, 7
родыгина пер, 3
Кирова пр-кт, 15
Луначарского, 8а
Красноармейская, 8
Кирова пр, 5
Кирова пр, 21/1
А.Некрасова ул, 7
Вят. Набережная, 1
Калинина ул, 21
Кирова пр-кт, 18
Кирова пр-кт, 19
Ленина ул, 64/3
Чепецкая ул, 18
Чепецкая ул, 20
Сосновая ул, 4
КТ, Октябрьская, 13
Ленина ул, 50
КТ, Октябрьская, 11

КТ, Октябрьская, 7
мира пр-кт, 18
Ленина ул, 49
мира пр-кт, 9 а
60 лет Октября, 13
мира пр-кт, 17
А.Некрасова, 19
мира пр-кт, 19
мира пр-кт, 13
мира пр-кт, 22
Кирова пр-кт, 8
мира пр-кт, 19А
Чепецкая ул, 24
КТ, Вокзальная, 2
мира пр-кт, 12
Ленина ул, 12
Первомайский пер, 6
мира пр-кт, 14
Первомайский пер, 8
КТ, Ленинская, 6А

Кстинино, Профсоюзная, 3
Пасегово, Труда, 3
Просница, Комсомольская, 5а
Полом, Труда, 5
Просница, Комсомольская, 1
Просница, Комсомольская, 3
Полом, Первомайская, 3а
Пасегово, Школьная, 21
Полом, Первомайская, 5
Полом, Первомайская, 5а
малый Конып, Новая, 17
филиппово, Заева, 47

Капремонт: ищите свой дом!

Полом, Первомайская, 3
Погудинцы, центральная, 14
Погудинцы, центральная, 5
малый Конып, Новая, 14
Ключи, Дорожная, 2
Бумкомбинат, Энергетиков, 1
Шутовщина, Советская, 9
Кстининского дома отдыха, 5
Бурмакино, Школьная, 3
Пригородный, механизаторов, 13/1
федяково, центральная, 34
Просница, Большевиков, 23
фатеево, Школьная, 13
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30 марта 2016шинкарев экспериментирует 

в разговорном жанре. 
А лучше бы - в деловом

КоротКо

Маховик раскрутки М. Шин-
карева ускоряется. На этот 
раз прошла телефонная ли-
ния с главой администрации 
Кирово-Чепецка Михаилом 
Шинкаревым. Это уже второе 
нововведение за 2016 год в 
работе главы администрации. 
Первым была онлайн-конфе-
ренция (трансляция в интер-
нете), которую тоже обещали 
сделать регулярной.

ТАКиХ частых и разнообраз-
ных разговоров чиновника с 

жителями города еще не было. 
и это плюс. Но этому плюсу 
«мешают» предстоящие сентябрь-
ские выборы в органы местного 
самоуправления: не ради ли них 
и задуманы «эксперименты» в 
разговорном жанре Шинкарева?

ради его «вхождения» в Киро-
во-Чепецкую городскую Думу? 
При положительном избрании 
«нужных» депутатов Шинкарев 
может: подняться на карьерную 
ступеньку выше – стать главой го-
рода или снять с себя депутатские 
полномочия и остаться в кресле 
главы администрации?

По прямой телефонной ли-
нии Шинкарев, как сообщается 
в пресс-релизе администрации 
города, ответил на 17 вопросов. 
горожан беспокоят извечные 
темы: уборка города, содержа-
ние, ремонт дорог и тротуаров. 
глава администрации пытался 
заверить людей, что по тем адре-
сам, которые во время «линии» 
назывались в негативном плане, 
будет усилен контроль со стороны 
специалистов администрации. А 
может, чем раз от разу усиливать 
контроль, найти других чистиль-
щиков дорог и тротуаров, других 
мастеров по их ремонту?

м. Шинкарев сообщил, что 
за некачественную уборку тро-
туаров к административной от-
ветственности привлекли ООО 
«Автоколонна-12». может, после 

такого наказания эту компанию 
вообще попросить с «чистящего» 
рынка, не допускать ее к работе? 
раньше чисткой тротуаров и ав-
тодорог занималось единственное 
предприятие - муниципальный 
«Коммунхоз». Сейчас – кого толь-
ко нет на этом «поле». Причем, 
появилось посредническое звено 
– муниципальное учреждение 
«Дорожно-эксплуатационная 
служба», которое и «собирает» во-
круг себя через конкурсы разных 
дорожников и «тротуарщиков». 
Неужели это выгодно для город-
ского бюджета? Неужели сити-
менеджеру никто не может под-
сказать экономические расклады, 
коль он никак не видит этих 
«схем» из-за своей занятости?..

Помнится, в январе на своей 
первой онлайн-конференции 
Шинкарев заявил горожанам, 
что, как только отремонтируют 
городские автодороги, очередь 
дойдет и до внутридворовых 
дорог. Заявление главы админи-
страции большинство горожан 
поняли правильно: в ближайшие 
десятилетия ждать порядка на 
внутридворовых дорогах нечего. 
Поэтому во время прямой линии 
Шинкарев стал говорить иначе: 
он предложил инициативным 
горожанам объединиться (есте-
ственно, не только физически, 
но и финансово) и войти в об-
ластной проект по поддержке 
местных инициатив (ППми) с 
тем, чтобы начать ремонтировать 
внутридворовые дороги. Напом-
ню, что ППми предусматривает 
три источника денежных средств: 
области, города и собственные 
рубли инициативных горожан. 
говоря иначе, Шинкарев предло-
жил людям: а давайте-ка, уважа-
емые, помогайте, вкладывайтесь 
и сами! С такими советами как 
бы горожанам не пришлось ски-
дываться на премии работникам 
администрации!

Шинкареву задавали вопросы 

об оплате общедомовых нужд 
по электроэнергии. Бедный мы 
народ, сколько существуют эти 
нужды, столько мы и маемся! и 
этой маете не видно конца и края. 
По пресс-релизу администрации 
(и, вероятно, со слов отвечавшего 
на вопросы горожан Шинкарева), 
с января 2017 года платежи за 
общедомовые нужды будут возло-
жены на управляющие компании. 
Как понимать эту фразу?

Если по нормам русского язы-
ка: платежи будут возложены 
на «управляйки», значит они и 
будут платить. Но это далеко не 
так! Платежи за общедомовые 
нужды войдут в платеж за со-
держание общего имущества. То 
есть тариф за содержание значи-
тельно подрастет. В результате 
мы с вами ничего не выиграем – 
раскошеливаться-то заставят нас, 
а не управляющие компании. Вот 
так словесная неточность может 
на время помутить наши с вами 
умы. и напрасно обнадежить.

Жильцы дома №14 по пр. рос-
сии пожаловались главе админи-
страции на то, что из-за большого 
количества припаркованных 
около их дома машин не смогут 
проехать «Скорая помощь» или 
пожарные машины. Шинкарев 
пообещал «рассмотреть возмож-
ность установки шлагбаума». А 
вот если бы придомовые террито-
рии уже были в общедолевой соб-
ственности собственников жилья, 
то жильцы окруженного машина-
ми дома без всякой жалобы могли 
бы установить свой шлагбаум 
и радоваться. А сейчас: пока во 
властных коридорах рассмотрят, 
пока найдут возможность (если 
найдут), пока установят…

Лариса БАЖИНА.

• НКО «фонд капитального 
ремонта» в Кировской области 
начинает работу по взысканию 
задолженности по взносам за 
капитальный ремонт с жите-
лей Кирово-Чепецка. Список 
должников направлен в адми-
нистрацию муниципального 
образования. В перечне значат-
ся дома по адресам: ул. 60 лет 
Октября, 2, 21 микрорайон, 17 
и 21. Всего – 50 квартир.

• Начиная с апреля, плата 
за жилищно-коммунальные 
услуги в россии для определен-
ных категорий плательщиков 
будет снижена, сообщил «рос-
сийской газете» специалист 
департамента ЖКХ минстроя 
россии Александр фадеев. 
Новая система коммунальных 
платежей будет учитывать не 
только услуги, которые по-
требляют жильцы домов, но 
и состояние домов, в которых 
они проживают.

• В госдуме рассматривается 
законопроект, который обяжет 
ресурсоснабжающие организа-
ции предупреждать жильцов об 
истечении срока эксплуатации 
приборов учета энергоресур-
сов. гражданам будет даваться 
месяц на замену счетчика.

Недаром гласит народная 
мудрость: закон – что дышло, 
куда повернул, туда и вы-
шло. Только «повороты» эти 
отнюдь не в интересах про-
стых людей. Разночтений в 
российском законодательстве 
и по сей день немало, при-
чем таких, которые не только 
вносят путаницу в трактовку 
положений того или иного 
закона, но и значительно 
усложняют нашу и без того 
непростую жизнь.

ТАК, в п. 1 ч. 2 ст. 175 Жи-
лищного кодекса рф («Спе-

циальный счет» - как способ 
формирования фонда капиталь-
ного ремонта – авт.) сказано, 
что владельцем его может быть 
товарищество собственников 
жилья, осуществляющее управ-
ление многоквартирным домом 
и созданное собственниками 
помещений в одном многоквар-
тирном доме или нескольких 
многоквартирных домах. Ч. 4 
той же статьи гласит, что на 
специальном счете могут акку-
мулироваться средства фонда 
капитального ремонта соб-
ственников помещений только 
в одном многоквартирном доме.

Следовательно, собственники 
жилых помещений в одном ТСЖ, 
избравшие специальный счет в 
качестве способа формирования 
фонда капитального ремонта и 
определившие его владельцем 
ТСЖ, вынуждены открывать 
самостоятельные специальные 
счета. Такое законодательное 
регулирование нередко проти-
воречит здравому смыслу, так 
как эти многоквартирные дома 
часто имеют общие несущие 
стены, связанные между собой 
коммуникации и фактически 
являются секциями одного дома. 
Кроме того, увеличиваются 
расходы собственников жилых 
помещений многоквартирных 

домов, каждый из которых 
вынужден оплачивать услуги 
своего бухгалтера.

Чтобы защитить права соб-
ственников в отношении спец-
счетов «на капремонт», депутат 
Заксобрания Кировской области 
Михаил Конышев выступил с 
законодательной инициативой. 
Он предлагает внести измене-
ния в ст. 175 ЖК рф, в част-

ности сфор-
мулировать 
ч. 4 следую-
щим образом: 
«Собственни-
ки помеще-
ний в много-
квартирных 
домах, входя-
щих в состав 
товарищества 

собственников жилья, вправе 
принять решение об аккумули-
ровании средств фондов капи-
тального ремонта этих много-
квартирных домов на одном 
специальном счете, владельцем 
которого является указанное 
товарищество собственников 
жилья…».

михаил Конышев собрал па-
кет документов, необходимых 
для оформления законодатель-
ной инициативы, и готовится 
выступить по этому вопросу 
на пленарном заседании ОЗС. 
При положительном результате 
голосования проект внесения 
изменений в Жилищный кодекс 
будет отправлен для рассмо-
трения в Совет законодателей 
при федеральном Собрании 
рф. «Принятие законопроекта 
позволит повысить заинтере-
сованность собственников по-
мещений в многоквартирных 
домах в переходе на такой 
способ формирования фондов 
капитального ремонта как спе-
циальные счета», - прокоммен-
тировал депутат.

Алена МЕЛЕНТЬЕВА.

тсЖ нужно дать право 
на общий спецсчет

В сфере жилищно-комму-
нального хозяйства наби-
рает обороты своеобразный 
механизм воздействия на 
жильцов квартир. Вероятно, 
в некоторых представителях 
ЖКХ неожиданно проснулся 
голос диких предков, которые 
в общении с обитающими 
рядом особями использовали 
различные формы запугива-
ния. А вдруг не хватит куска 
мяса от растерзанного на охоте 
мамонта – вот тут-то и надо 
громко зарычать!

В феврале этого года у ряда 
индивидуальных приборов 

учета горячего водоснабжения, 
установленных в квартирах Ки-
рово-Чепецка, истек срок повер-
ки, что совершенно естественно. 
Прошло 4 года со дня использо-
вания счетчика, и потребовалось 
узнать: точно ли (без обмана ли) 
насчитывает прибор водяные 
«кубы». А вдруг, понимаешь ли, 
на каком-то этапе проникнове-
ния водички в квартиру прибор 
начинает фальшивить: умень-
шает объем потребления. Как 
следствие, уменьшение оплаты 
за водичку. Так не пойдет! Так 

не полагается! От этого страдает 
сфера ЖКХ! и пошли в насту-
пление стражи порядка в сфере 
ЖКХ с проснувшимся голосом 
диких предков.

В уведомлениях, разбросан-
ных по почтовым ящикам в пер-
вой декаде февраля, сообщается, 
что «необходимо провести по-
верку приборов учета до 1 апреля 
2016 года. В случае истечения 
срока поверки приборов учета, 
установленных изготовителем, 
расчеты производятся по норма-
тиву». То есть если до Дня смеха 
(или Дня дурака) не поверишь 
прибор – получишь квитанцию 
с «нормативной», увеличенной, 
суммой. и будет уже не до смеха. 
и оставят жильцов, действитель-
но, в дураках.

Но представители этой ре-
сурсоснабжающей компании 
- не первые в своем пугающем 
эксперименте. газовики тоже 
начали неласково: мол, не заклю-
чите договор на обследование 
внутриквартирного газового обо-
рудования (домашней газовой 
плиты и прилегающих к ней 
конструкций), отключим газ. и 
будет: а у нас в квартире... не 
газ, а у вас?

Не удивлюсь, если голос диких 

предков проснется, например, 
у электриков. Постучат в наши 
квартиры и пугающе заявят: 
«Нужно заключить договор на 
обследование ваших электриче-
ского чайника, электрического 
утюга, электрических лампочек 
и прочих ваших личных электри-
ческих вещей. иначе конфискуем 
чайник, утюг, лампочки и прочие 
ваши личные электрические 
вещи». Думаете, такое и в страш-
ном сне не приснится? Отнюдь. 
В нашей сегодняшней жизни 
возможно все.

«Водники», видно, подзабыли, 
что первые три месяца (без ин-
дивидуального прибора учета, 
отправленного, быть может, на 
поверку за тридевять земель – та-
кое тоже отрицать нельзя) оплата 
за воду берется по средней цифре 
потребления за шесть последних 
месяцев, которую показывал все 
тот же прибор учета. А норматив 
вступает в силу лишь после трех 
месяцев отсутствия счетчика.

К тому же, индивидуальные 
приборы не совсем безобидны. 
Не пройдут поверку – мастер 
сделает вывод, что счетчик не 
годен к употреблению, что он 
фальшивит в показаниях - и при-
дется покупать новый прибор. А 

это деньги. Впрочем, и за саму 
поверку нужно будет выложить 
250 рубликов. Так, по крайней 
мере, сообщили по телефону, 
который указан в уведомлении 
из почтового ящика. А мастер 
придет и вдруг заявит: «А я еще 
на дорогу потратился. Так что 
приплюсуйте к 250 рублям и 
мои дорожные траты». и при-
плюсуешь: повозмущаешься, а 
что делать? Другого выхода нет. 
В москве, вон, оплачивают...

и так – каждые четыре года. 
Это только на горячую воду. На 
холодную – каждые шесть лет. 
Специалисты свидетельствуют, 
что индивидуальные приборы 
учета (самые качественные, са-
мые лучшие) функционируют не 
больше 12 лет. и что же: через 12 
лет все по новой? А с поверками 
некачественных, нелучших – и 
того чаще? Да где же столько 
набраться денег?! 

Тут, понимаешь ли, кризис уже 
не на шутку взял за одно место. 
А нам - уведомление за уведом-
лением. Договор за договором. и 
все хотят заработать. На простом 
советском человеке. Ой, прости-
те, уже российском. С советским 
бы так поступать не рискнули.

Лариса БАЖИНА.

приборы учета: «поверишь - не поверишь», 
а в дураках останешься
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афиша (0+)мысли вслух

губернатор против 
поддержки «детей войны»

модернизация: история нашего времени

В Законодательное собрание 
Кировской области группой де-
путатов, среди которых Михаил 
Конышев и Константин Мошу-
ренко, был внесен законопро-
ект о мерах социальной под-
держки граждан, родившихся с 
22 июня 1928 года по 3 сентября 
1945 года. Меры соцподдержки 
для «детей войны» действуют 
во многих регионах страны - в 
Амурской, ульяновской, Белго-
родской, Тюменской, Сахалин-
ской и других областях.

АВ ТО р ы законодательной 
инициативы в пояснитель-

ной записке указали, что дети 
военного времени, практически 
наравне со взрослыми, испыты-
вали тяготы и лишения, голод и 
холод. многие остались сиротами, 
лишились не только родителей, но 
и всех родных и близких. Война 
ударила по их физическому со-
стоянию, нанесла пожизненную 
психологическую травму. Что же 
предлагает группа депутатов ОЗС 
– авторов законопроекта?

Михаил Конышев проком-
ментировал:

- Если законопроект станет 
законом, жителям Кировской 
области, которые родились в 
период с 22 июня 1928 года по 3 
сентября 1945 года, будут вручены 
удостоверения и нагрудные знаки 
«Дети войны». Они могут рассчи-
тывать на внеочередной прием 
в медицинских учреждениях и в 
учреждениях социального обслу-
живания. Кроме того, для них бу-
дет организована ежегодная бес-
платная диспансеризация. Чтобы 
в канун Дня Победы эти люди 
не чувствовали себя забытыми 
и обделенными, предполагается 
с 2017 года выплачивать им к 9 
мая по 500 рублей, предусмотрена 
индексация этой выплаты в со-
ответствии с уровнем инфляции.

По предварительным данным, 
в Кировской области под действие 

нового закона могут попасть око-
ло 125 тысяч человек, на его реа-
лизацию в 2017 году потребуется 
около 62 млн. рублей.

губернатор Никита Белых, рас-
смотрев законопроект, сослался 
на невозможность возложения 
на областной бюджет бремени 
новых расходных обязательств. 
Как следует из его официаль-
ного ответа председателю ОЗС, 
80% граждан, попадающих под 
категорию «дети войны», уже 
получают те или иные меры со-
циальной поддержки. Это, по сло-
вам губернатора, противоречит 
проводимой в регионе политике 
по осуществлению социальной 
поддержки «с учетом критериев 
адресности и нуждаемости». 
«Принятие законопроекта не 
поддерживаю», - констатирует 
Никита Белых.

Это уже не первая попытка 
ввести пусть малые, но льготы 
для «детей войны» в Кировской 
области. Аналогичная законода-
тельная инициатива была рас-
смотрена в сентябре 2014 года. 
губернатор также дал отрицатель-
ное заключение, а большинство 
на комитете ОЗС по социальным 
вопросам признало проект закона 
нецелесообразным.

На очередном пленарном за-
седании ОЗС 24 марта по поводу 
законопроекта начались бурные 
споры. Кое-то называл его по-
пулистским, но многие депутаты 
одобрительно отозвались об ини-
циативе. В зале прозвучало, что 
пожилые люди «потеряли из-за 
фашистских захватчиков детство, 
проводят старость не в самые 
легкие времена и были бы очень 
рады такой поддержке».

При голосовании мнения разо-
шлись: за принятие высказались 
18 человек, против — 16, осталь-
ные воздержались. В результате 
законопроект о «детях войны» 
снова отклонили.

Елена КуКЛИНА (Бушуева).

В 1994 году политическая 
активность выдвиженцев 

химкомбината была нулевой. 
Вхождение еще неведомого, дей-
ствовавшего за спинами управ-
ленцев, нового собственника 
началось со скупки предпри-
ятий - поставщиков апатитового 
сырья. гигант под управлением 
«красного директора» А.К. Дени-
сова столкнулся со столь резким 
ростом цен на апатиты, что 
вскоре исчерпал свои оборотные 
средства. Оставалось одно: соз-
давать предприятия-«присоски», 
которые, конечно, не могли про-
давать минудобрения за рубеж 
(не являясь производителями), 
но по бартерной цепочке полу-
чали наличность. Возвращение 
ее комбинату означало, что она 
исчезнет точно так же, как обо-
ротные средства. «Присоски» 
решали вопрос временного вы-
живания предприятия.

Однако достичь главного 
– падения стоимости активов 
предприятия до его банкротства 
– «точившему зуб» будущему 
собственнику не удавалось. «газ-
пром» продолжал играть важную 
структурирующую функцию в 
государстве, то есть бизнес по 
нисходящей строился политикой 
государственной компании. За 
комбинатом «висел» огромный 
долг за газ (около 174 млрд. руб. 
на 1994 г.) - признаем, следствие 
неуклонной линии «привати-
заторов» из правительства на 
банкротство крупнейших пред-
приятий страны. 

Правительство было двулико: 
«газпромовцы» символизирова-
ли государственность, «привати-
заторы» занимались реформами. 

и дочернее предприятие 
«газпрома» пошло на сделку, 
«развязавшую» этот узел не-
платежей: чепецкое предпри-
ятие «гран-ПО» получало ми-
нудобрения, а после реализации 
рассчитывалось с «газпромом» 
как по текущим платежам, так 
и частичным погашением дол-
га (всего около 25 млрд. руб. в 
месяц). Крохотное «гран-ПО», 
для которого химкомбинат стал 
гигантской «присоской»: за 
удобрения рассчитывались то 
зерном, то мукой. Все решалось в 
авральном режиме, эшелонами. 
Но А.р. усольцеву (директору 
«гран-ПО»  - ред.) удалось су-
щественно расширить продажи 
за рубеж, при этом стоимость 
удобрений на мировом рынке 
оказалась значительно меньше 
внутренней. «Наварить» на та-
кой разнице цен невозможно, 
и вновь «газпром» пришел ком-
бинату на помощь, продавая газ 
для зарубежной доли продукции 
на 15% дешевле. 

«гран-ПО», в отличие от «при-
сосок», получил статус комис-
сионера комбината и право 
зарубежных продаж. Экспортная 
продукция шла через соответ-
ствующий отдел заводоуправле-
ния и таможенный пост. Однако 
прикрытие на международном 
уровне осуществлялось уже 
«силовиками» спецслужб, на 
внутреннем рынке – службой 

безопасности «газпрома», что 
качественно меняло расклад 
сил. Выборы губернатора в 1996 
г. стали рубежом. их проводили 
по схеме, когда избрание иници-
ативных одиночек стало мало-
вероятным. Они вполне сошли 
бы за демократические, если б не 
выборы горбачевского периода 
(к влиянию административного 
ресурса можно относиться спо-
койно). А с появлением в вы-
борном процессе «левых» денег 
превратились в скучный фарс. 

…Чем больше понимаешь 
влияние центра, тем смешнее 
предвыборные мысли: на тех 
выборах центру было не до 
нас, ну а сейчас… Во-первых, 
центру всегда было «до нас». 
разогнав Советы народных де-
путатов, центр был вынужден 
«доруливать». Неслучайно ап-
парат Президента – это второе 
правительство. 

Конечно, за процессом вни-
мательно наблюдали «силови-
ки». Достаточное количество 
фактов сращивания бизнеса, 
правоохранителей и власти 
чудным образом оказалось у 
кандидата в губернаторы (Ки-
ровской области – ред.) В.Н. Сер-
геенкова. Так удалось разбить 
идиллию: компромат стал объ-
ектом предвыборных разборок, 
а областная власть отшатнулась 
от главы администрации Ки-
рово-Чепецка С.В. Андреянова. 
Это грозило скандалом, останься 
губернатором В.А. Десятников; 
единственным способом со-
хранить лицо стала поддержка 
Сергеенкова. Что и было сдела-
но: за считанные дни до выборов 
«административному ресурсу» 
дали новые установки, в итоге 
депутат госдумы был избран 
губернатором.

…Спустя десятилетие, в 2003 
году, хозяева химкомбината 
впервые зашевелились, выдви-
нув кандидатом на должность 
губернатора г.Н. Брилинга. Де-
марш, достойный школы Савина, 
был попыткой восстановления 
властной элиты в новых лицах. 
Трудно было понять, кто геор-
гию Николаевичу сделал больше 
хорошего – собственный штаб 
или конкуренты, снявшие его с 
предвыборной дистанции через 
суд. Хорошо, некоторые школы 
Кирово-Чепецка по бедности 
компьютеры у фонда «георгий – 
Победоносец» успели разобрать 
да учеников застраховать за счет 
того же фонда. Впору весь город 

страховать от соседства хими-
ческого производства. На этом 
фоне очередным губернатором 
был избран Н.и. Шаклеин.

Как уже отмечалось, посте-
пенный «вход» на химкомбинат 
хозяев сопровождался вспле-
ском политической борьбы. 
По версии, ей предшествовал 
«отстрел» в москве заинтере-
сованных лиц: судьба гиганта 
решалась уже много ниже пра-
вительства россии и области.  

Производства химкомбината 
разделили по степени доход-
ности. Оправдались прогнозы о 
самом грубом характере капи-
талистической эксплуатации, 
- безмолвии профсоюзов и вете-
ранских организаций в вопросах 
низкой заработной платы менее 
доходного завода полимеров (с 
самой большой степенью вред-
ности производств), значитель-
ного разрыва зарплат рабочих 
и мастеров. 

генеральные директора ги-
ганта менялись один за другим. 
Будучи «халифами на час», 
эти руководители принимали 
спорные решения. генеральная 
прокуратура начинала расследо-
вания, гендиректора пускались 
в бега. 

Покупатель комбината полу-
чил звоночек от «газпрома»: 
раз-де комбинат будет частным, 
то и цена на газ будет рыночной, 
- процентов на 7 выше… 

Сообразительный покупатель 
понял, что ситуация регулиру-
ется сверху. Это его возмутило, 
и на площади у ДК «Дружба» в 
кои-то веки собрался митинг. С 
трибуны выступили и рабочие, 
и депутаты. Члены «Единой 
россии» не были замечены, а 
представитель КПрф В.В. Кре-
шетов сообщил о сложившей-
ся ситуации… в грустной для 
правительства передаче А.В. 
Караулова «момент истины». Не-
удивительно, что это не оказало 
действия.

По своему месту покупатель 
комбината мог лишь просить 
увеличить объемы поставок 
газа по выросшей цене, на что 
поставщик не соглашался. Этот 
«кусочек» информации и ис-
пользовался для непосвящен-
ных, - мол, сокращаются по-
ставки газа. главная же функция 
«газпрома», не позволившего 
вновь накопить долги, осталась 
за рамками выступлений.

Понятно, что в позиции мест-
ного отделения «Единой россии» 
покупателя комбината не устра-
ивала отстраненность от подоб-
ных затей. Поэтому едва ли не 
списочным составом работники 
предприятия стали вступать в 
ряды этой партии, и после ти-
хого переворота местный штаб 
стал лоялен. 

Так среди депутатов город-
ской Думы и бывших начальни-
ков появилась особая колонна 
- нужные люди. Не достигнув 
успехов в битве за газ, гораздо 
большего они достигли в состав-
лении речевок «гордимся про-
шлым – уверены в будущем»…

Владимир ДуБОВЦЕВ.
Текст книги доступен бесплат-
но на сайте www.dubovtsev.ru. 
Приобрести книгу в печатном 

виде: 8-922-906-87-32. 

Вашему вниманию представлены фрагменты из книги киро-
во-чепецкого историка Владимира Дубовцева «Модернизация: 
история нашего времени», где среди прочего освещены события 
1994 и 2003 годов. В 2016 году вышло ее третье издание.

Наша рекламная служба принимает заявки
на размещение рекламы и объявлений

по тел. 8-958-398-89-09

• Россия — единственная в мире 
страна, где большинство чи-
новников работают вахтовым 
методом, так как основное жилье 
и семьи у них за границей.
• СМИ получили инструкцию: 
вместо «кризис», «финансовая 
катастрофа» и «безвыходное 
положение» писать «новая эко-
номическая реальность».
• Президент заявил, что ма-
лый бизнес выстоял в кризис и 
успешно развивается. Просто в 
его представлении, малый бизнес 
- это те, кто входит в сотню 
Форбс, но не попал в десятку.
• Попытался снять деньги в бан-
комате, он сказал, что «средств 
недостаточно». Я так и не понял: 
он имел в виду себя или меня?

1-2 апреля – дни смеха в му-
зее: мини-выставка советских 
сатирических журналов, работа 
художников-шаржистов и многое 
другое (музейно-выставочный 
центр, пр. мира, д.3).

2 апреля с 10.30 – открытое 
первенство  города по дзюдо. С 
14.00 – торжественное открытие 
(СК «Янтарь», ул. Сосновая, 1а).

2 апреля с 15.00 – открытое 
первенство города по плаванию 
«Весенние старты» (СК «Олим-
пия», ул. Островского, 2).

Весь апрель – выставка памя-
ти фотографа георгия Пойлова 
(музейно-выставочный центр, 
просп. мира, д.3).

Конфликт «газпромовцев» 
и «приватизаторов»


